



Mi Universidad

Cuadro diferencial

María Fernanda Pérez Guillén

Primer parcial

Bioética y normatividad

Dra. Arely Alejandra Aguilar Velasco

Medicina humana

Tercer semestre semestre, grupo "C"

Comitán de Domínguez, Chiapas, a 14 de septiembre del 2024

INTRODUCCIÓN

La ética y la moral son conceptos clave en el ámbito de la bioética y la normatividad, ya que guían las decisiones y comportamientos humanos en relación con la vida, la salud y el bienestar. Aunque a menudo se utilizan de manera intercambiable, tienen diferencias sutiles pero importantes.

- **Ética:** se refiere al estudio de los principios generales que guían las acciones correctas e incorrectas. En el contexto de la bioética, se trata de un marco teórico que ayuda a evaluar los dilemas relacionados con la biomedicina, la biotecnología, la investigación científica y la atención médica, abordando cuestiones como la justicia, la autonomía, la beneficencia y la no maleficencia.

- **Moral:** por otro lado, se relaciona con las creencias, normas y valores que una sociedad o individuo sostiene sobre lo que es correcto o incorrecto. La moral tiende a ser más concreta y culturalmente condicionada, mientras que la ética busca ser más universal y fundamentada en la razón.

Ambos conceptos interactúan para enfrentar dilemas que surgen de los avances tecnológicos, las prácticas médicas y las intervenciones en la vida humana, como la manipulación genética, el aborto, la eutanasia o el uso de nuevas tecnologías. Se basa en principios éticos para orientar decisiones difíciles que afectan la vida y los derechos de las personas.

En el campo de la normatividad se refiere a los marcos legales y las políticas que regulan las acciones en medicina y biotecnología, estableciendo límites y directrices para proteger la dignidad y los derechos humanos. Las normas deben estar fundamentadas en una reflexión ética profunda para asegurar que respondan a los desafíos sociales y tecnológicos de manera justa y equitativa. Así, la ética y la moral son la base de una bioética normativa que busca equilibrar el progreso científico con el respeto a la vida humana y a los principios de justicia.

Diferencias y características

	ÉTICA	MORAL
DEFINICIÓN	Estudio filosófico de los principios que guían el comportamiento humano.	Conjunto de normas, creencias, costumbres y valores que guían el comportamiento en una sociedad
FUNDAMENTO	Basada en el razonamiento y reflexión crítica sobre lo correcto e incorrecto	Basada en tradiciones, culturas, épocas y sociedades
CARÁCTER	Universal, busca principios aplicables a todas las personas	Particular, varía según las culturas, épocas y sociedades
ORIGEN	Surge del pensamiento filosófico y la reflexión	Surge de las normas establecidas por la sociedad o la religión
FLEXIBILIDAD	Flexible, cuestiona y adapta normas según el análisis racional	Menos flexible, ligada a normas tradicionales y costumbres
ÁMBITO	Académico y filosófico, reflexiona sobre valores y principios	Socios y práctico, regula el comportamiento dentro de una comunidad
APLICACIÓN	Guía para la acción que puede ser debatida y ajustada	Conjunto de reglas impuestas que dictan lo correcto o incorrecto
EJEMPLO	Reflexión filosófica sobre los derechos humanos	Normas culturales sobre el respeto o leyes religiosas

CONCLUSIÓN

La ética y la moral son pilares fundamentales que guían nuestras acciones y decisiones en la vida diaria. Mientras que la moral establece normas y valores que se originan en la cultura y las costumbres de una sociedad, la ética permite reflexionar sobre esos valores y cuestionarlos cuando es necesario. Juntas, se complementan: la moral proporciona un marco de conducta, y la ética lo revisa y afina para asegurar que sea justo y aplicable en diferentes contextos.

Su interacción es clave para una vida social y laboral equilibrada. En lo social, permiten convivir respetuosamente y promover la justicia, mientras que en lo laboral, aseguran un ambiente basado en la integridad, la responsabilidad y el respeto mutuo. La coexistencia de ambas es esencial, ya que la moral nos guía en lo cotidiano, y la ética nos invita a evaluar críticamente esas guías, fomentando un desarrollo continuo hacia entornos más justos y responsables.

REFERENCIAS

-Comisión Nacional de Bioética (CONBIOÉTICA). "¿Qué es la bioética?" Gobierno de México. Consultado el 14 de septiembre de 2024.

<https://www.gob.mx/conbioetica>

-Veinte años de bioética en México: desarrollo y perspectivas de la Comisión Nacional de Bioética. *Redalyc*.

<https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=66232466015>

-<http://www.scielo.org.co/pdf/cesp/v9n1/v9n1a08.pdf>